
第 456回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和元年６月 17日（月） 

   午後１時 40分から 午後 2時 35分まで 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（７名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐のぶ代   委員 

大久保 牧子   委員 

菊池 ユウ子   委員 

村井 力朗    委員 

齊藤 謙     委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

          青少年・男女共同参画課長   高井 知行 

主任主査  千葉 隆宏     主 査  髙橋 省一 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

高井課長から、本審議会に先立ち挨拶を行う。 

（２） 審議会成立 

事務局から、７名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が内宮委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 

【事務局】 



条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回は、全体的に性行為に関する記事や描写が多いと感じました。 

  芸能人の薬物問題が、ニュース等で大きく取りざたされていましたが、そ

れに便乗した内容がいくつもありました。 

  また、芸能人を揶揄する表現や、事件のある一部分だけを歪曲して取り挙

げたりしており、青少年に読ませるのは良くないと判断しました。 

  全体的にそのような内容ですが、特に２番はそれらの表現が際立っていた

と感じました。 

 

【大久保委員】 

  私も、全冊指定でお願いします。 

  過去の事件や芸能関係者のエピソードを、全て性行動に結び付けているの

で、そういった刺激的で興味をそそる表現が、青少年の未成熟な知識に悪影

響を及ぼすと判断しました。 

  また、犯罪に関する記事でも、あたかも簡単に実行できそうな表現になっ

ているのも気になりました。 

 

【斎藤委員】 

  ２番と３番は、基準をすべて満たしており、青少年に見せるのはあり得な

いと思います。 

  １番と４番も、同じく性的な表現や犯罪を誘引する表現が多くあり、青少

年が読むには適さないと思いました。 

  ですから、全冊指定でお願いします。 

 

【村井委員】 

全冊指定でお願いします。 

全体的に性表現が多く、基準かどうかの判断は分かりやすかったです。 

しかし私は、青少年が見て後ろめたさを感じる性的な記事よりも、薬物な



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

ど違法なものや、ニュースの延長線上のサイコパス的な事件の裏側など、知

らなくてもいいようなものまで記事にしており、それを見た青少年が後ろめ

たさを感じることなく知識としてしまうことが危険なように感じました。 

 

【菊池委員】 

全冊指定でお願いします。 

特に３番は、残酷な表現が随所にあり、犯罪を誘発する恐れが高いと感じ

ました。 

また、２番の売春島に関する記事については、昔の売春を美化するような

表現になっていて、これも犯罪を誘発すると思いました。 

同じ理由で１番にある、昭和のヤクザを美化する表現も気になりました。 

 

【内宮委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

  １番は、犯罪がまかり通った古き良き時代を美化する表現やヤクザなどを

英雄視する表現がありました。 

２番と３番は薬物関係の記事が目立ちましたし、特に３番は、リンチ殺人

に関する話があり、青少年には良くないと思いました。 

４番は、地域の言い伝えなどを性的な内容に変えて表現するなど、全体的

に性的な表現が多かったです。 

なお、全ての雑誌において性的な広告が多いことが、個人的にはとても気

になりました。 

 

【会長】 

  私も、全冊指定でお願いします。 

  基準を満たしているというのが前提ですが、これらの雑誌の傾向として社

会的に良くないものを商品化しているように感じました。 

審議会としましては、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、令和元年７月 19日（金）を提案。    

 


